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Sportclub Novartis      Energized for Life – Well-being 
     
 
 
 
 
 
 
 

PROTOKOLL 
der 99. ordentlichen Generalversammlung 
Dienstag, 26. März 2019, 18.00h Novartis Sportclubrestaurant Hüningen 
 
 
 
 
 
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Traktandenliste 
3. Genehmigung des Generalversammlungsprotokolls 2018 
4. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 2018 
5. Genehmigung der Jahresrechnung 2018 nach Entgegennahme des Berichtes der  

Revisionsstelle 
6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2019 
7. Genehmigung des Budgets 2019 
8. Neuausrichtung, Mitgliederbeiträge, Finanzierungskonzept (Beilage Einladung) 
9. Stand 100Jahr-Feier 

10. Wahl des Tagespräsidenten 
11. Erteilung der Décharge 
12. Wahl des Vorstandes 
13. Wahl der Revisionsstelle 
14. Anträge 
15. Ernennung von Ehrenmitgliedern und Freimitgliedern 
16. Ausblick 
17. Diverses 
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1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Präsident Beat Schybli eröffnet die 99. Generalversammlung um 18.05 Uhr und begrüsst 
die anwesenden Mitglieder. Im speziellen begrüsst er den Ehrenpräsidenten Rolf Lüdi, die 
Gäste Walter Stebler, Präsident Tennisclub sowie Bert Schmid, Vertreter des Skiclub. Von 
der Firma Novartis haben sich entschuldigt: Matthias Leuenberger, Vanessa Prein, Gerard 
Kipfer und Urs Gygax.  
Er begrüsst die Mitglieder des Vorstandes und stellt die Beschlussfähigkeit der 
Generalversammlung fest. 
 
Präsenzliste: 
 

   

Präsenzliste_GV2603
2019.pdf

 
 
Als Stimmenzähler werden Niklaus Sigrist und Bruno Roth vorgeschlagen und einstimmig 
bestätigt. 
 
Anwesende Mitglieder: 53 
Entschuldigt:   36 
Gäste:     2 
 
einfaches Mehr:  27 
2/3 Mehr:   36 
3/4 Mehr:   40 
 
 
2. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
3. Genehmigung des Generalversammlungsprotokolls vom 27.03.2018 
 
Stellvertretend wurde das Protokoll von Otto Rüedi, Heinz Hottinger, Markus Gaugler und 
Roland Gehri gelesen und für in Ordnung befunden sowie der Versammlung zur 
Genehmigung vorgeschlagen. 
Das Protokoll der 98. ordentlichen GV vom 27.03.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 
 
Der Präsident Beat Schybli verliest seinen Jahresbericht.  
 
Positive Meldung im Rückblick auf das vergangene Jahr: 

• Durch die neue Sektion Cricket und die neu aufgenommenen Hobby-Fussballer hat 
der Sportclub wieder mehr aktive Mitglieder 

• Die geplante engere Zusammenarbeit mit Energized for Live (vormals be healthy), 
z.B. erweiterte Angebote im Bereich Well-being, wirkt sich bestimmt ebenfalls positiv 
auf die Angebote von Firma und Sportclub aus. 

• Eine engere Zusammenarbeit mit dem Tennisclub ist ebenfalls ein Thema 
 
Negativ in Bezug auf das vergangene Jahr war die Ankündigung der Firma die Subventionen 
sukzessive bis 2023 auf Null abzubauen. Im Zuge der grossen, strukturellen Umstellungen 
des Novartis Konzerns spürt auch der Sportclub, dass der Wind gedreht hat. Zum einen hat 
das finanzielle Auswirkungen auf den Club, wie erwähnt auf die Subventionen, aber auch 
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wichtige Instandshaltungsarbeiten (Beleuchtung Allwetter Platz) wurden mangels Budget 
verschoben. Zum anderen hat der Wandel auch Auswirkungen auf die Mitglieder selber, die 
entweder schon ihre Anstellung verloren haben oder einer ungewissen Zukunft 
entgegenblicken. 
 
Leider sind auch einige Mitglieder im vergangenen Jahr verstorben. Der Präsident bittet die 
Versammlung sich für eine Gedenkminute zu erheben.  
 
Speziell bedankt sich der Präsident bei: 

• den Sektionsleitern und ihren Vorständen für ihre geleistete Arbeit sowie den vielen 
Mitgliedern, die Feste, Turniere und Ausflüge organisieren. 

• den Firmenvertretern Urs Gygax und Gérard Kipfer für die finanzielle Unterstützung 
und die Unterstützung beim Betrieb der Sportanlage. 

• den Schiedsrichtern und Trainern. 
• den Clubwirten und ihren Mitarbeitern, für die Verpflegung unser Sportler und die 

stets nette Bedienung. 
• den Sportplatzverantwortlichen Marcel Camadini, Pascal Lang, Fabrice Zimmermann, 

Sebastian Schreiber und deren Helfern für das Instandhalten unserer tollen 
Sportclubanlagen und die Koordination der Platz- und Garderobenbelegung. 

• den aktiven Vertretern im Firmensportverband. 
• seinen Vorstandsmitgliedern 
• den Mitgliedern 

 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und mit 
grossem Applaus verdankt. 
 
Vollständiger Jahresbericht: 
 
Siehe Homepage: http://www.novartis-sport.ch/index.php/de/dokumente/jahresberichte 
 
5. Genehmigung der Jahresrechnung nach Entgegennahme des Berichtes der 

Revisionsstelle. 
 
Der Präsident übergibt das Wort an den Kassier Christoph Zingg. Er erläutert die 
Jahresrechnung 2018 und gibt Auskunft über Reingewinn und Sportclubvermögen. 
 
Die Jahresrechnung 2018 wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 

Jahresrechnung 
2018 für GV.pdf

 
 
6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
 
Der Präsident schlägt vor, die Mitgliederbeiträge unverändert zu belassen. 
 
Aktivmitglieder* Novartis  CHF 90 
Aktivmitglieder* Nicht-Novartis CHF 150 
Passivmitglieder   CHF 30 
Schüler und Lehrlinge  CHF 25 
*aktive & pensionierte Mitarbeiter 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert. 
 
 

http://www.novartis-sport.ch/index.php/de/dokumente/jahresberichte
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7. Genehmigung des Budgets 
 
Das Budget für das Jahr 2019 wird ebenfalls präsentiert durch den Kassier.  
Es wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
Budget 2019: 

SCN Budget 2019 für 
GV.pdf

  
 
8. Neuausrichtung, Mitgliederbeiträge, Finanzierungskonzept  

Alle Mitglieder haben mit der Einladung zur GV eine Beilage erhalten, die neue 
Situation der Quersubventionen der Firma betreffend. 
Die Firma, vertreten durch Vanessa Prein, hat dem Sportclub am 2. November 2018 
mitgeteilt, dass die Subventionen zuerst auf CHF 100‘000.- und dann sukzessive um 
CHF 25‘000.- pro Jahr reduziert werden. Das bedeutet, dass der Sportclub ab dem 
Jahr 2023 ohne Unterstützung der Firma weiterbestehen muss. Verschiedene 
Lösungsansätze stehen im Raum, welche in Arbeitsgruppen zusammen mit den 
Sektionen diskutiert und an der nächsten Generalversammlung vorgeschlagen 
werden.  
 
Zu diesem Thema gibt es 5 Wortmeldungen. 
Jean-Luc Greder, Sektion Fussball 
Louis Schaller, Sektion Fussball 
Harald Meigel, Sektion Uebrige 
Erika Gass, Sektion Tischtennis 
Roland Gehri, Sektion Fussball 
Die Mitglieder stellen folgende Fragen: 
- Ist die Firma noch an einem Firmensportclub interessiert? 
- Wer ist in der Firma verantwortlich für diesen Entscheid und warum wurde dies 
entschieden? 
- Was sagt der oberste Chef, Verwaltungsratspräsident Jörg Reinhardt, dazu? Ist er  
informiert über diesen Entscheid? 
 
Diese Fragen konnten vom Vorstand nicht beantwortet werden. 
Der Vorstand wird versuchen von der Firma Antworten auf diese Fragen zu erhalten 
und wird diese gegebenenfalls an der kommenden GV 2020 beantworten.  

 
9. Stand 100Jahr-Feier 

Da der Präsident vom OK der 100Jahr Feier, Jörg Benner, aus geschäftlichen 
Gründen nicht an der GV teilnehmen konnte, hat Rolf Lüdi über den Stand der 
Organisation berichtet. Anbei die Präsentation: 

 

100 Jahre 

Firmensport bei Novartis_Projektpräsentation_GV_26032019.pptx
 

 
10. Wahl des Tagespräsidenten 

Rolf Lüdi wird zur Wahl des Tagespräsidenten vorgeschlagen und von der 
Versammlung einstimmig bestätigt. 

 
11.  Erteilung der Décharge 

Der Präsident übergibt das Wort an den Revisor Peter Kopp zur Verlesung des 
Revisorenberichts.   
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Er bestätigt, dass die Jahresrechnung ordnungsgemäss geführt wurde und dankt 
Christoph Zingg für die saubere und sorgfältige Führung der Kasse.   
Er stellt den Antrag auf Décharge-Erteilung für den Kassier und die Genehmigung 
des Kassenberichtes. 
Der Revisorenbericht wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
Dem Kassier Christoph Zingg wird Décharge erteilt. 
 
Revisorenbericht 2018: 
 

Revisorenbericht 
2018.pdf

 
 
12. Wahl des Vorstands 

Der Tagespräsident Rolf Lüdi übernimmt die Wahlvorschläge.  
Das Vorstandsmitglied Roberto da Zanche stellt sich nicht mehr zur Wahl. Der 
Vorstand bedankt sich bei ihm mit einem Geschenk. 
Der Präsident Beat Schybli stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung und wird 
einstimmig gewählt. 
Als Nachfolger von Roberto da Zanche stellt sich Florian Edinger zur Wahl. Er wird 
ebenfalls einstimmig gewählt. 
Alle anderen Vorstandsmitglieder stellen sich wieder zur Verfügung und werden in 
globo einstimmig gewählt.  

 
13. Wahl der Revisionsstelle  

1.     Revisor       Peter Bürgin  
2.     Revisor       Ralph Ortscheit 
Suppleant         Peter Kopp 
Die Revisoren und der Suppleant werden ebenfalls einstimmig gewählt. 

 
14. Anträge 

Der Vorstand bittet die Generalversammlung um Genehmigung seines Antrags die 
unter Punkt 8 erwähnten Aktivitäten in Angriff zu nehmen. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 
 

15. Ernennung von Ehrenmitgliedern und Freimitgliedern 
 Der Vorstand schlägt der Generalversammlung die Ehrung folgender Mitglieder vor: 
 Otto Rüedi als Ehrenmitglied: Er ist seit dem Jahr 2003 Sektionsleiter Kegeln 

Markus Gaugler als Ehrenmitglied: Er ist seit 20Jahren Sektionsleiter 
Herrenbasketball 
Alain Dubois als Freimitglied: Er ist seit vielen Jahren immer und überall bereit, 
Einsatz zu leisten.  
Alle Ernennungen werden von der Generalversammlung mit grossem Applaus 
bestätigt. 
Der Vize-Präsident Pius Wicki übergibt den Ehrenmitgliedern ein Geschenk, die 
Urkunde sowie die Ehrenmitglied-Medaille.  
Alain Dubois ist entschuldigt, er wird sein Geschenk und die Urkunde später erhalten. 

 
16. Ausblick 

Der Sportclub steht vor grossen Herausforderungen, zum einen ist dies die 
Erarbeitung eines neuen Finanzierungsmodells in Zusammenarbeit mit den Sektionen, 
aber auch die 100Jahr-Feier. Er wünscht allen Gesundheit und keine Verletzungen. 
Er ist stolz die Sportclub-Farben vertreten zu dürfen und hofft dass auch die 
Mitglieder stolz sind. 
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18. Diverses 
Keine Wortmeldungen 

 
 
 
Um 19.26 Uhr schliesst der Präsident die 99. ordentliche Generalversammlung, bedankt sich 
bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen und lädt zum anschliessenden Apéro ein. 
 
 
Basel, 31.03.2019 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Der Präsident: Die Protokollführerin: 

    

  

..............................................  ............................................... 
Beat Schybli Angela Oberrieder 


